
中考政策和划片规定即将出炉，学区房迎交易“小阳春”

上上午午挂挂网网上上，，下下午午就就能能卖卖出出去去
本报4月21日讯 (记者

林宏岩 张晶 ) “有时候一
天能成交两三套房，好的房
子上午挂在网上，下午就能
卖出去。”2 1日，玛雅房屋金
沟寨店的冯经理忙得不可开
交，他告诉记者，三四月份以
来，附近学区房的交易也开
始活跃了。

记者采访发现，临近中考

政策和中小学划片规定的出
台，学区房的交易也迎来一年
中最热门的时候。“你看看，
我们这里没卖出去的房子大
部分是顶层或一楼户型不好
的房子，但凡差不多的房子，
卖得都非常快。”21日，冯经理
指着店中还剩下的房源说，现
在只要户型差不多，两个星期
基本就能成交。

这段时间，玛雅房屋四马
路店里人来人往，店长田女士
带着7个销售人员，一天除了电
话咨询，还得接待十多个家长。
田女士说，每年3月份开始，二
手房市场就开始热了起来。

“这边像翡翠小区、环翠小
区，还有东风里，德新街都是热
门，属于‘双学区’房，紧挨着南
通路小学和二中，价格要比一

中的学区房低一点，但是也得
上万。”环山路一家房产中介经
理曲先生介绍，在择校和买房
中选择，很多家长还是选择买
房。

“学区房不会降价，处于增
值的状态，相当于一种投资。”
曲经理说，因为附近房源很少，
他们的交易量不算多，但是每
个月也能十多套。

“很多人就是为了买个学区房
上学，根本也不来住的。”房产中介
张女士说，很多时候，中介会有“一
条龙”的服务，帮房主买了房子之
后，直接再帮房主租出去。

“这边的情况还少，因为金沟
寨的环境还不错，在三马路、四马
路的地段，基本没有去住的，都是
租出去。”张女士说，很多老小区性
价比不高，很多房主在买了房子
后，直接要求中介租出去。

本报记者 林宏岩 张晶

中介帮买房

还帮着往外租

买个学区房动辄几十万甚至
上百万，这样到底值不值？一位关
注教育20多年的业内人士坦言，没
有一所小学或初中，好到值得家长
花几十万甚至上百万买房子。他呼
吁家长们理性选择，不要盲目择校
或者买学区房。

此外，家长在投入的时候，应
该考虑一下“产出”，看看学校值不
值得让家长投入那么多钱。该人士
认为，每所学校都有自己的风气，
如果家长们刻意把孩子放在并不
适合他的环境里，结果往往和预期
相反。

“很多学校在人们眼里‘好’，
是因为有历史原因在里面，家长们
可以选择去自己认为好的和不好
的两所学校，认认真真地观察一
天，其实相差并不很大。”该业内人
士说。

本报记者 张晶 林宏岩

家长应理性

别盲目买学区房

“现在越来越多的地方开始
反对择校生，100%小学划片入学
态度也越来越明确。但能否真得
到执行，还有待观察。即使得到执
行，如果学校间事实上存在的办
学质量差异不缩小，择校的焦虑
会依旧存在。”对于学区房，21世纪
教育科学研究院副院长熊丙奇称
之为“怪胎”。在他看来，只要义务
教育存在不均衡，即使100%划片
入学，择校还是会以择学区的方
式继续存在。

对于家长的这种选择，熊丙
奇认为其实可以理解。一方面，购
学区房可以给孩子更好的成才环
境，这是所有父母都期望的，有人
甚至将这种行为与“孟母三迁”相
提并论。另一方面，购买学区房也
不失为一种投资行为，在家长们
看来，只要重点小学、名牌小学不
搬走、继续存在，就近入学的政策
不调整，那么，学区房的升值空间
将十分巨大，当孩子小学毕业之
后，完全可以把升值多倍的房子
再卖出去。也就是说，买学区房，
成了教育和房产双投资。

熊丙奇认为，要让家长理性，
热潮消退，减轻更多家庭的双重
负担，关键还在于义务教育的均
衡发展。之所以存在学区房的概
念，主要在于义务教育阶段的各
中小学办学质量存在严重差异，
政府出台的严禁择校、就近入学
的义务教育政策，在中小学办学
质量存在巨大差异的现实面前失
效。

本报记者 张晶 林宏岩

教育不均衡

择校变成择学区

防防学学校校搬搬迁迁，，备备了了两两套套学学区区房房
为了孩子能上个好学校，不少家长豁出去了

本报4月21日讯(记者 林
宏岩 张晶) 100%划片入学，
不能择校了？虽然烟台的中考
和划片政策还没出来，但是随
着大政策环境对择校生的逐步
取消，不少家长把“择校”的心
思花在了“择学区房”上，有的
家长为防学校搬迁，提前备了
两套学区房。

市民孟女士说，自己和丈
夫一开始在黄务买了一套房，
买的时候五六千元一平，“那时
候住了一套90多平米的，很宽
敞。”为了能有套学区房，孟女
士把90多平米的房子卖了，到

市中心买了套学区房。
“我们也没有闲钱，学区房

一万元一平，我们只能买一套
小点的，60多平米。”孟女士说，
虽然挤着住，但是孩子能上个
好小学，也觉得值。

市民孙女士已经怀孕6个
月了，但她最近还是忙着到处
跑，别人都猜不到，原来她在给
肚 子 里 的 宝 宝 准 备 一 份 大
礼，就是一套学区房。

孙女士今年 2 8岁了，结
婚后一直和丈夫租房子住，

“我们俩人怎么住都行，但是
有了孩子就不一样了，上学

就是个大问题。”虽然没多少
钱，但还是东拼西凑了几十
万，“一中那边稍微有点贵，
我一个朋友的孩子在南通路
小学，感觉不错，我寻思就买
个南通路小学和二中的‘双
学区’房。”

记者采访发现，不少学
区房都是家长在孩子上学头
几年就备下了。最近，市民李
先生花了近60万在金沟寨小
区买了一套二手房，虽然儿
子刚刚5岁，但是为了能提前
定下，他在儿子上小学头两
年就买下这套房子，“买了我

们也不在这住，租房子住，等
孩子上学我们再考虑要不要
搬过来。”

而孩子还在上小学一年级
的家长于女士已经等不到招生
政策出来，就又重新置办了一
套初中学区房，这已经是她准
备的第二套学区房了。

于女士告诉记者，听说有
时学校会搬迁，“万一学区里的
好学校搬走，孩子的将来怎么
办？”因此，于女士考虑第二套
学区房。“不能等了，我还是决
定出手买房子，为了孩子只能
选择豁出去了。”

记者了解到，一中南校和十中附近
的居民楼近半是上世纪80年代建的，相
比老居民区的房子，金沟寨、迟家、前七
夼、鹿鸣小区等地的学区房虽然靠海、
建筑相对较新，但是却卖不过20多年的
市区老房。

美南地产金沟寨店店长荆旭亮告
诉记者，自己负责的金沟寨部分属一中
南校学区房，此外海滨小区、迟家、前七
夼等属二中东校学区，房屋比三马路附
近的房子新，但是价格却比不过。

“金沟寨这边的房子基本在1 . 1万
左右，好的能到1 . 2万，但三马路、四马
路那边最高能达到1 . 3万，差不多是烟
台价格最高的学区房了。”荆旭亮说。

海边学区房不敌

20多年老学区房

“三马路、四马路这边的房源比较
缺，房屋库存也就20来套。但是来买房的
人多啊，供不应求，价格自然就涨起来
了。”玛雅房屋四马路店店长田女士说。

据了解，四马路一带既有优质小
学，又有优质初中，这样的“双学区”房
价格自然低不了。据元盛房产三马路分
店经理位俊东介绍，一中南校和十中的
学区房，价格基本都在1 . 2万到1 . 3万之
间。“每年现在，烟台的房价都会涨一
点，学区房也一样，每年房价涨500到
1000元。”

对于学区房的价格，玛雅房屋金沟
寨店的冯经理用“平稳上涨”来形容，他
说，每年的涨幅差不多在10%左右。

临近小学和初中

“双学区”房受宠

“这个房子要租你就租，不租我们
就直接卖了。”最近，市民王女士忙着
租房，好不容易看中了一套，但在和房
东商量价钱的时候被拿住了。

王女士告诉记者，房子里面东西
不多，每个月1300元的房租虽然不是很
贵，但是要求年付，这是一笔不小的费
用，“一般都可以商量，但是房东并不
让步。”王女士说，因为房子本身就是
房东的母亲留下来的，他自己还有一
套房，所以租不出去会选择套现。

“现在有房子的都霸气，这个房子
别看不好，挂在网上，一个周肯定能卖
出去。”房产中介张女士介绍，现在金
沟寨的房子很“受宠”。

想商量商量租金

房东就是不让步

“学区房”概念已经成为不少楼盘吸引客户的重要因素。 本报记者 韩逸 摄
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